

## 令和2年度 第1回川口市産業労働行政審議会会議録

日 時 令和2年7月27日（月）  
開 会 午後2時  
閉 会 午後3時15分  
場 所 第一本庁舎6階 601大会議室

### 出席者（委員）

富田 英雄	前島 末男	伊藤 健
田部井 惣次	白根 幸男	吉田 優
藤田 義治	田中 宣充	矢野 妙子
中原 三奈子	青木 祥禎	田村 功
田中 雄士		

(事務局) 野崎経済部長  
松本産業労働政策課長  
鹿岡経営支援課長  
横野産業振興課長  
倉川産業労働政策課政策係長  
齊藤産業労働政策課産業創出係長  
後藤経営支援課経営支援係長  
中田経営支援課雇用支援係長  
山縣産業振興課工業振興係長  
高橋産業振興課商業観光係長  
内堀産業労働政策課政策係

会議録署名委員 田村 功

事務局	(開会) 委嘱、退任委員の報告	14:00
委員	新しく委嘱された委員より挨拶	
事務局	挨拶（経済部長）および事務局による自己紹介	
委員	挨拶（会長、副会長）	
事務局	出席委員の報告	
議長	会議録署名人の指名 川口市地域貢献事業者選考部会委員の選出（後任分のみ）	14:10
	続いて、報告事項（1）川口市新型コロナウイルス緊急経済対策についてから（5）商店改修事業補助金の補助内容拡充についてまで、一括して事務局から説明を求める。	
事務局	（報告事項（1）～（5）について、資料に基づき説明）	
議長	質疑はあるか？	
委員	（5）について、産業施策ガイドブック2020に記載されているものと同一のものと解釈してよいか？	
事務局	同一のものである。通常年度途中でこのような制度改正は行わないが、新型コロナウイルスの影響が甚大であることから補助内容を早急に拡充した。	
委員	（4）について、毎年立派な市産品のカラー冊子を作製しているが、新型コロナウイルスの影響がある中で、有効なものを作成していただきたい。	
事務局	新型コロナウイルスの影響は今後については見通しがついていない中で、市産品フェアを開催するかどうかも、直前まで状況をしっかりと見極めていかなければならない。中止となった場合についても有意義なものを作成し、産業振興へつなげていきたい。	
議長	産業労働行政に対する意見等はあるか。	
委員	私が理事をしている鳩ヶ谷商工会でも理事会を6月から再開しているが、その中でや	

	はり新型コロナウイルス感染症の影響により、苦労している事業者が多く、これを機に廃業する事業者が多数出てきてしまうのではないかと心配している。鳩ヶ谷商工会としてもサポートしていきたいが、空き店舗の有効活用など市と連携して進めていきたいと考えている。また、市の協力も得ながら、鳩ヶ谷商工会の1階部分を事業者が相談等できる場所への改修工事を現在実施している。この場所を現在苦しんでいる事業者の方々の役に立つ場所にしたいと考えている。
委員	市産品フェア 2020 の展示会について、コロナ禍での実施について、十分に対策を考えて実施していただきたい。 特に全日本製造業コマ大戦の会場については広い空間ではあると思うが、展示スペースも同じ場所にあると思うので、いわゆる 3 密対策はどのように考えているのか。
事務局	コマ大戦自体が現在全国的に再開されていない状況である。市産品フェアにて開催するにあたっては、十分対策をとったうえで開催するが、開催の可否についても今後の新型コロナウイルス感染拡大の状況をふまえ、中止も念頭に置いて調整させていただきたいと考えている。展示会についても新型コロナウイルス感染症対策を行っている特設ブースを設け、万全の対策を講じて実施する方向で準備しているところである。
委員	物流業界では、他の業種と比べ比較的新型コロナウイルスの影響は少ない業界かもしれないが、緊急事態宣言の発令中は大きな影響が出ていた。特にオリンピック関係の業務を行っている事業者の影響は大きく、貸切バス関係などを行っている事業者は、ほとんど仕事がなく、将来的にも見通しがたっていない状況である。また、配達関係などを行っている事業者は、人手不足が続いているが、募集しても集まらず、今後も市と連携しながらこの厳しい状況を乗り越えていきたいと考えている。
委員	弊社も各種イベント等の有無に左右される部分が多く、企業努力だけではどうしようもないところに来ている。しかし、この厳しい状態をチャンスととらえ、今までになかったようなアイデアを出し、チャンスに変えていきたいと考えている。
委員	私は労働者の立場からお話をさせていただくが、これから本格的に夏を迎える中で、通常のヘルメット等の装備の他、新型コロナウイルス感染症対策として、マスクもつけて作業をしていく。外から涼しい空気を取り入れるような空調服をとりいれ、熱中症対策などを講じているが、これら就労環境の維持に係る補助なども検討していただきたい。
事務局	現在市としても事業継続のための支援金支給事業を実施し、今後も様々な支援策を実施していくが、就労環境改善に係る施策についても検討していただきたい。
委員	私はメーカーで働いているが、実際 3~4 月は利益が上がっていた状態であった。し

	かし。現在は売上のにもかなり厳しい状況である。また、弊社は東京都に大変近い場所にあり、現在の東京都の感染拡大の状況を踏まえると感染するリスクがかなり高いと考えている。感染の疑いが出てきた場合、検査を受ける必要があり、この検査代は本来会社に出してもらうべきであるとは思うが、会社も厳しい状況なので、この検査代についても何かしらの補助を検討していただきたい。
事務局	現在、国、県で無利子無担保融資を実施し、当初は9月までの予定を延長して12月まで実施する。また、市でも今後様々な支援策を実施していくので、これら支援策を活用しながら現在の厳しい状況を乗り切っていただきたい。また、検査費用については、接待を伴う飲食店などのクラスター発生に伴い、市でもそこで働いている従業員の方々に検査をお願しているところである。今後については、検査は従業員の方々の安心・安全の部分でも必要であると考えているので、保健所等関係部門に要請・要望していきたい。
委員	建設業界では、今大きく景気が落ち込んでいるということは聞いてはいない。しかし、分譲マンション等の売上が相当落ち込んでいる事業者も多く、今後2~3年後どういった影響が出るか心配である。また現場等ではマスク着用が必須になるが、やはり熱中症になると事故などにつながるおそれがあり、建設現場の安全を考えるうえでも何か対策を考えいかなければならぬと考えている。
委員	私は人材派遣会社を経営しているが、前年度に比べて95%の減であり大変厳しい状況が3月から続いている。取引がある飲食関係者と話すと、いつまで続くかとても不安であるという声がとても多い。今後も事業継続に対する支援策を実施していただきたい。また、PCR検査についても、民間で依頼すると高額なので安心して働くよう補助金等も検討していただきたい。
事務局	今後は商品券事業の他、家賃補助なども検討しているところなので、国の施策と併せ周知し、落ち込んだ景気を回復させていきたいと考えている。PCR検査についても市が民間の検査機関にどれだけ負担できるかということになってくるが、我々としても検査が受けやすい環境を作ることは必要であると考えるので、担当部署に要望していきたいと考えている。
委員	私は、製造業、建設業関係の会社を経営しているが、この厳しい状況をチャンスにしていかないといけないと考えている。また、周りの事業者からは川口市の対応はとても早く感謝しているという声を多く聞く。今後も様々な支援策を実施していただき、市内経済活性化につなげていってもらいたい。
委員	私も川口市は全国の中でもかなり早い時期から経済対策を実施しているという声を多く聞いている。今後の商品券事業にも期待し、これらをうまく活用し、何とかやつて

	<p>行けばと考えている。また、現在市商店街連合会には約 2,000 店舗あるが、5 月末までに約 3% の 60 店舗弱が閉店した。この理由については、複合的な理由が多く、新型コロナウイルス感染拡大の影響というわけではなく、後継者難や消費税率改定の影響が理由で閉店した事業者が大半である。今後の 9 月以降の飲食関係の閉店状況が、新型コロナウイルス感染拡大の影響という面では参考になるかもしれない。いずれにしても市内で 65 歳以上の後継者がいない店舗が 5% くらいあるので、それらの店舗はこの新型コロナウイルスの影響が引き金になり閉店していくかもしれない。しかし、この厳しい状況の中でもデリバリー産業など、急速に伸びている業種もある。この厳しい状況が元に戻るにはかなりの時間を要するとは思うが、飲食関係などでもウイズコロナで新しいビジネススタイルを研究している最中なので、それに対する補助制度等を設けていただければと思う。</p>
事務局	<p>市としても新しい生活様式に対応する施策を実施していきたいと考えているので、ぜひ委員の皆様から様々な意見をいただきたい。</p>
委員	<p>新型コロナウイルスにより、人手を必要とする業界は深刻。保育士や介護士は感染リスクが高い中で、感染することで信頼関係が損なわれてしまう。また派遣の保育士の雇用維持も信頼関係が重要であり、一度コロナが発生した場所にはなかなか新規の派遣は来てくれない。十分対策をとり、オンライン説明会等もするが、人ととの信頼関係が重視される職場においては伝わらないことが互いに多いと思う。人手不足の問題は深刻であり、今後相談窓口や支援を前向きに検討していただきたい。</p>
副会長	<p>市產品フェアもそうだが、様々なイベントをする際には、対策をしっかりとり、参加する際にも感染対策をしっかりとしていく必要がある。弊社でも感染対策の製品を作っている。皆様方もこの厳しい状況を乗り切るためにいろいろなことを考えながら仕事をしていると思う。</p> <p>市にもいろいろな人の意見を参考にしながらイベント等を安心・安全に実施していただきたい。</p>
会長	<p>国も色々考えて「GO TO キャンペーン」等を実施しており、国が経済を回さないといけないというのも理解ができる。しかし、企業も自分たちで創意工夫をして経営していくことが大事である。そのために市にはぜひその手助けをお願いしたい。新しい事業にチャレンジしようとする事業者にはぜひ、補助金や助成金を検討していただきたい。</p>
<p>(質疑等を終了、その後閉会)</p>	
<p>15 : 15</p>	